

13 mai 2023

ASSEMBLEE GENERALE AAAELLK – RAPPORT MORAL

Chères amies et anciennes, chers amis et anciens,

Je suis très heureux de vous retrouver pour notre assemblée générale qui se tient cette année dans un contexte sanitaire désormais normalisé.

Faute de temps, nous n'avons pas été en mesure d'organiser de cocktail déjeunatoire à l'issue de l'AG. Nous terminerons néanmoins par un apéritif convivial.

Au cours de l'année 2022, nous avons retrouvé un rythme de croisière dans notre programme d'actions et lancé le processus de commémoration du 140ème anniversaire de notre Lycée dont la construction avait commencé en 1882 et l'inauguration était intervenue en 1885.

A la suite de notre AG qui s'était tenue le 25 juin 2022, l'essentiel des actions ont été concentrées sur le dernier trimestre.

Début juillet, j'avais écrit à Monsieur Pap NDIAYE (ministre de l'Education Nationale et de la Jeunesse) pour le féliciter et le convier, en tant qu'ancien élève, à venir visiter la Cité scolaire Lakanal.

Il a répondu à cette invitation et il est venu le **vendredi 9 septembre 2023** en présence de Madame Charline AVENEL, Rectrice de l'académie de Versailles, de Laurent HOTTIAUX Préfet des Hauts de Seine, de Patrick DONATH et de Philippe LAURENT , Maires de Bourg La Reine et de Sceaux et de plusieurs parlementaires : Pierre OUZOULIAS (Sénateur), Maud BREGEON.et Céline CALVEZ (députés des Hauts de Seine)

Dans cette même salle, j'ai eu le plaisir de lui présenter le programme prévu des manifestations pour ce 140-ème anniversaire et Jean-Pierre AUJOULET lui a présenté la fresque. Il a ensuite dédicacé l'affiche réalisée par les élèves LLK pour ce 140ème anniversaire.

Dans la salle des professeurs, il a échangé avec quelques professeurs et nous lui avons fait la surprise de convier deux anciennes enseignantes qu'il a retrouvé avec beaucoup d'émotion.

Il a visité ensuite l'établissement notamment le bâtiment scientifique. Avant de repartir, il a même fait quelques selfies avec des élèves.

Le vendredi 2 Septembre, L'Association des Amis et Anciens Elèves de Lakanal a participé activement à la journée d'intégration des Hypokhâgneux en leur permettant de visiter les endroits insolites de la cité scolaire. Journée très appréciée des jeunes étudiants complétée par les visites guidées du pavillon de l'Aurore, du château de Sceaux et du parc de Sceaux

Le samedi 3 septembre 2022, nous étions une nouvelle fois présents au forum des associations de la ville de Bourg La Reine. Notre stand était bien placé. Le Maire de Bourg la Reine est venu nous saluer chaleureusement. Nous avons noué quelques contacts.

Pour la 5ème fois, nous avons organisé, en lien avec la ville de Sceaux et pour la deuxième fois avec la ville de Bourg la Reine la quatrième édition des journées du patrimoine les 17 et 18 septembre 2022. Je tiens comme chaque année à remercier la direction de la cité scolaire Lakanal pour son aide et son soutien.

Ce fut de nouveau un grand succès avec environ 520 visiteurs sur les deux jours. La veille au soir (16 septembre), de très nombreuses personnes ont assisté au concert dans la salle Maurice Allais de l'ensemble instrumental Charles Koeschlin sous la direction de notre ami Marc Deleplace. Cette année, nous avons aussi accueilli un quintette de cuivres composé de 5 jeunes musiciens de haut

niveau. Les personnes présentes ont particulièrement apprécié la programmation musicale et la qualité remarquable de l'interprétation.

La cérémonie de remise des diplômes du baccalauréat s'est déroulée comme chaque année (sauf en 2020) le samedi 15 octobre 2022.

Les lauréats du bac ont reçu leur diplôme lors d'une cérémonie particulièrement émouvante en présence de leur marraine de promotion Marie Lou Lesage autrice de BD (les petites meufs) et ancienne élève de notre établissement et en présence notamment de Philippe Laurent, Maire de Sceaux et Patrick Donath le maire de Bourg la Reine. Marie Lou Lesage a évoqué avec modestie et justesse ses souvenirs d'ancienne élève et sa joie de retrouver le lycée qu'elle avait quitté il y a 10 ans.

Le samedi 10 décembre, jour *du quart de finale* de la coupe du monde de football France Angleterre. nous nous sommes retrouvés dans l'excellent restaurant parisien Chez Françoise en présence de Mme Raguideau,(proviseur de la cité scolaire) de Mme Breyton et de M. Sackur(anciens proviseurs) Nous avons tous fêté la victoire de la France en fin de repas ! La présence de Chantal Brault première maire adjointe de Sceaux a témoigné une nouvelle fois de la force du soutien de la ville de Sceaux à notre association. MM Laurent et Donath s'étaient excusés.

Nous avons bien entendu poursuivi l'action conduite par notre service logement de mise en relation des logeurs et des étudiants de CPGE (classes préparatoires aux Grandes Ecoles) qui est disponible pour tous les logeurs adhérents sur le site de l'AAAELLK. C'est en effet une nécessité du fait d'un nombre de lits à l'internat (180 dont 30 pour le pôle espoir Rugby) nettement inférieur au nombre de demandes d'hébergement nocturne. Malgré la construction de résidences étudiants au cours des derniers mois, de nombreux élèves préfèrent être hébergés dans des familles tant en raison du prix des logements que parce qu'ils nouent une relation humaine avec une famille de Sceaux, de Bourg la Reine ou des villes voisines. Il s'agit d'un service important pour notre Association qui mobilise notre ami Jean-Pierre quasiment à plein temps pendant l'été. Je salue les

logeurs présents aujourd'hui à notre AG.

Nous avons également continué de faire vivre et à mettre à jour notre site internet grâce à notre ami Jean-Pierre. Nous voulons aller plus loin dans cette modernisation de nos outils informatiques en améliorant la gestion de nos fichiers d'adhérents.

Dans le cadre de notre réflexion autour des canaux de communication avec nos adhérents, nous avons lancé grâce à Bernard Werle notre newsletter actuellement diffusée à plus de 600 exemplaires.

Nous voulons rendre sa diffusion plus régulière et suite au retrait de Bernard au regard de ses engagements universitaires, nous avons pris la relève avec Jean-Pierre et cherchons un **volontaire pour s'en occuper**. Ma fille ainée m'avait donné un accord de principe pour s'en occuper avec un ou deux amis et il faut que la relance.

Nous avons aussi lancé le compte Instagram de l'Association grâce à deux jeunes anciennes élèves : Melle Marie Caroline Bescond et Melle Inès Quint

Vos contributions seront les bienvenues pour continuer à améliorer notre communication au service de nos anciens.

Nous avons maintenu en 2022 les échanges avec la direction scolaire de Lakanal et nous réjouissons de la qualité de la relation avec Mme Raguideau, le proviseur et l'ensemble de son équipe.

Nous avons continué à échanger avec l'association des anciens élèves de Marie Curie et avons accueilli pendant plusieurs mois Cholé Dupart dans notre comité. Au regard de ses nouvelles responsabilités au sein de la création du Musée du Lycée Marie Curie , elle nous a indiqué qu'elle ne pourrait plus continuer à participer de manière active à nos travaux.

il nous faudra aussi reprendre notre action pour élargir le **cercle des** bénévoles qui font vivre notre association. Si je tiens à saluer la force de leur engagement, je regrette en revanche que nous ne soyons pas plus nombreux. J'ai pendant les CA du Lycée quelques échanges avec des élèves de notamment prépa de Lakanal qui semblent vouloir s'investir à l'avenir mais qui ne donnent pas suite après. Je ne manquerai pas de vous tenir informé.

Je lance en tout cas une nouvelle fois un appel à candidature pour avoir au sein de notre comité des personnes prêtes à s'engager pour nous accompagner dans l'avancement de nos projets (annuaire des anciens, animations spécifiques pour nos jeunes anciens, coaching pour les jeunes anciens élèves, organisation de conférences, organisation de visites de la cité scolaire réservées aux anciens...).

A court terme, je voudrais remercier chaleureusement Agnes et Serge Rosolen pour leur engagement au sein de notre comité depuis quelques années. Ils nous ont fait savoir qu'ils n'étaient plus en mesure de participer aux travaux de notre comité en raison de leur agenda et j'espère qu'ils pourront continuer à être des nôtres sur nos grands événements.

Pour conclure quelques mots sur la commémoration du 140ème anniversaire du Lycée Lakanal

Le 23 mars dernier, Julien Clerc est venu pour un concert exceptionnel à l'Agoreine à Bourg la Reine. Il est resté 2 heures sur scène et a raconté plusieurs anecdotes de ses nombreuses années passées au sein de notre établissement. Il a dédié l'affiche qui a été réalisée pour ce concert : « 13 ans à LK ça porte chance ». Le lendemain, nous avons planté un arbre remarquable dans le parc du Lycée Lakanal. Il s'agit d'un liquidambar et il a été choisi par les élèves écodélégués de LLK. En septembre prochain, en lien avec le Pôle espoirs rugby, nous allons essayer d'organiser une visite des installations du Racing 92 pour une cinquantaine d'élèves de Lakanal.

Nous avons d'autres projets dont nous vous parlerons ultérieurement :

- Réaliser une fresque sur le thème du sport dans le gymnase mais il faut d'abord que la structure de 'l'équipement soit consolidée par la Région IDF en tant que propriétaire
- Organiser un gala en 2025 et nous recherchons activement des jeunes anciens qui pourraient en assurer le pilotage
- Réaliser un timbre commémoratif « Lycée Lakanal 140 ans » qui sortirait en 2025. Avec Jean Pierre, nous avons eu une première réunion avec les services de la Poste et nous allons envoyer un dossier de candidature pour la prochaine commission philatélique qui se tiendra en fin d'année. Si notre projet est adopté, la Poste le conduira en lien avec nous et nous donnera la possibilité de visiter leur imprimerie à Périgueux. Nous vous en reparlerons.
- Participer avec « le hêtre pourpre » au concours de l'arbre de l'année . Classement effectué au niveau national avec la participation de l'Office National des forêts ;

Voilà j'en reste là pour ce rapport moral et reste à votre disposition pour répondre à vos éventuelles questions.

Gilles Mergy (Président de l'AAAELLK)